

vait ainsi duré qu'une heure cinquante-neuf minutes, ce qui constituait déjà un résultat fort remarquable.

Les propriétaires de l'usine accompagnés du notaire se rendirent alors avec quelques-unes de ces feuilles à une imprimerie qui était éloignée d'environ 4 km de la fabrique. A dix heures, un exemplaire du journal imprimé était entre les mains des propriétaires; de sorte qu'il s'est écoulé deux heures vingt-cinq minutes pour transformer en un journal prêt à être expédié le bois qui était encore à l'état d'arbre quelques moments auparavant.

Ne manquons pas d'ajouter que, pendant toute la durée de la fabrication quelques empêchements et interruptions, pouvant être évités une autre fois, se produisirent, et que, selon l'avis des deux fabricants on aurait pu gagner encore une vingtaine de minutes.

## BANQUE VILLE-MARIE

Assemblée annuelle des actionnaires, tenue hier au bureau chef de cette Banque, à Montréal

L'assemblée annuelle des actionnaires de la Banque Ville-Marie a eu lieu hier, au bureau principal de la Banque, en cette ville.

M. W. Weir est appelé au fauteuil et M. F. Lemieux, comptable en chef est prié d'agir comme secrétaire.

Le rapport suivant a été présenté à l'assemblée par messieurs les directeurs :

Messieurs,

Les directeurs ont l'honneur de présenter le rapport suivant, montrant le résultat des opérations de l'année finissant le 31 mai 1896 :

Profits nets, après déduction des intérêts sur dépôts, dépenses d'administration et montant retranché pour dettes mauvaises.....	\$ 29,903 16
Balance au crédit de profits et pertes, mai 31, 1895.....	4,531 61
Faisant un total de.....	\$ 34,434 77

Approprié comme suit :

Dividende 3 p. c. 1er décembre 1895.....	\$ 14,388 60
Dividende 3 p. c. 1er juin 1896.....	14,388 60
Affecté aux dépenses d'établissement de nouvelles succursales.....	1,500 00
Balance restant au compte de profits et pertes.....	4,180 57
	\$ 34,457 77

L'état qui vous sera soumis par le comptable vous exposera la position de la banque pour l'exercice finissant le 31 mai 1896.

Durant l'année, cette banque a ouvert à Papineauville et rue St Laurent, Montréal, deux nouvelles succursales qui promettent de bons résultats.

Comme d'habitude, les succursales ont été inspectées de temps à autre, et les directeurs désirent témoigner de la manière intelligente et fidèle dont les

gérants et autres officiers ont continué de s'acquitter de leurs devoirs respectifs.

Le tout respectueusement soumis,  
W. WEIR,  
Président.

Montréal, 16 juin 1896.

### ETAT GÉNÉRAL

#### Actif.

Espèces.....	\$ 21,310 73	
Billets de la Puissance.....	50,712 75	
Dépôt au gouvernement de la Puissance pour garantir la circulation.....	20,000 00	
Billets et chèques sur autres banques.....	93,992 08	
Dû par banques en Canada.....	2,798 79	
Dû par banques en pays étrangers.....	9,066 15	
Dû par banques dans le Royaume-Uni.....	1,816 10	
Prêts à demande sur actions et debentures.....	75,336 60	
Prêts à des corporations municipales.....	25,395 15	
Immédiatement réalisable.....	\$ 300,431 65	
Billets escomptés courants.....	1,041,238 50	
Billets dus et non spécialement garantis.....	59,263 70	
		1,100,522 20
Propriétés immobilières.....	33,428 07	
Édifices des succursales.....	25,218 12	
Hypothèques sur propriétés vendues par la Banque et autres.....	26,504 16	
Ameublements, coffres-forts, etc.....	15,626 48	
Autres créances comprenant les actions possédées par la banque.....	292,105 61	
		392,882 71
		\$1,793,839 59

#### Passif

Actionnaires.....		
Capital payé.....	\$ 479,620 00	
Fonds de réserve.....	10,000 00	
Profit et pertes.....	4,180 57	
Dividende payable au 1er juin 1896.....	11,388 60	
		\$ 508,189 17
Billets en circulation.....	\$ 271,637 00	
Dépôts ne portant pas intérêt.....	163,319 08	
Dépôts portant intérêt.....	813,911 16	
Dépôt au Gov't Federal.....	6,360 98	
Autres dettes.....	422 20	
		\$1,289,670 42
		\$1,793,839 59

F. LEMIEUX,  
Comptable.

Montréal, 31 mai 1896.

En proposant l'adoption de ce rapport, le président fait remarquer que les profits nets de la Banque ne sont pas tout à fait égaux à ceux de l'année dernière. Ceci est dû en grande partie, dit-il, au fait que les directeurs ont décidé de limiter leurs escomptes à une catégorie plus élevée d'effets commerciaux qui donnent un taux d'intérêt plus bas; et c'est dû aussi à la nécessité de tenir plus que la réserve ordinaire d'argent en caisse pendant plusieurs mois après la suspension des affaires de la Banque du Peuple. On verra, cependant, par les dépôts de la Banque et sa circulation, que les affaires n'ont été aucunement gênées par cet événement.

Le président dit que, comme il l'a expliqué dans ses remarques, l'année dernière, il a fallu suivre l'exemple des autres banques et ouvrir deux succursales, cette année, tel que l'indique le rapport des directeurs. Ces succursales n'étant pas encore suffisamment rémunératrices, les directeurs ont porté les dépenses de leur établissement au compte des profits et pertes, au lieu de les porter à celui des frais d'organisation.

Parlant de la condition du commerce, le président dit: Les affaires, en général, n'ont pas été aussi prospères qu'on

s'y attendait, et cela est dû en partie à la condition troublée du commerce des Etats-Unis, de même qu'au bas prix des grains, du bétail et du fromage sur les marchés anglais. Dans cette province, la récolte considérable du foin et le haut prix auquel ce produit s'est vendu ont apporté de grands bénéfices aux agriculteurs, et, par suite, au commerce en général. Ce commerce, cependant, se trouve encore entre les mains d'hommes insuffisamment pourvus de capitaux et d'aptitudes pour les affaires; ce fait est regrettable, parce qu'il est une source d'anxiétés et de pertes pour les cultivateurs aussi bien que pour les banques. Une amélioration sous ce rapport est tout à fait désirable et peut s'obtenir facilement par une entente et l'action commune des banques.

On ne peut guère prévoir quel sera l'état du commerce cette année. L'élection présidentielle aux Etats-Unis et les élections générales dans notre pays sont des éléments de perturbation de la situation commerciale.

La forte invasion de l'argent et des billets américains, bien qu'elle soit encore d'une importance secondaire, est une question qui demande une action prompte afin d'empêcher le retour du malaise produit par l'argent en Canada de 1862 à 1870, et il faut espérer que le monde des affaires secondera l'initiative que pourra prendre la section des banquiers du Board of Trade en cette matière.

La motion appuyée par M. E. Lichtenhein, vice-président, est adoptée à l'unanimité.

Après les remerciements d'usage, l'assemblée procède à l'élection des directeurs et les messieurs dont les noms suivent ont été réélus à l'unanimité :

W. Weir, E. Lichtenhein, A. C. S. Wurtele, F. W. Smith et Godfrey Weir.

L'assemblée s'ajourne. A une assemblée subséquente des directeurs, MM. W. Weir et E. Lichtenhein ont été réélus unanimentement président et vice-président respectivement.

### LA LUNE A 37 MILLES.

Parmi les merveilles que nous promet la prochaine Exposition universelle de 1900, une de celles qui attireront sans doute le plus la curiosité du public sera la fameuse lunette qui permettra de voir la lune à 60 kilomètres [37 milles environ] c'est-à-dire de contempler notre satellite comme s'il n'était éloigné de nous que par une distance de quinze lieues. Ce projet, conçu par M. Deloncle, est dès à présent en voie d'exécution et le grand miroir, destiné à refléter dans le télescope monstre l'image de la lune, vient d'arriver à Paris.

"Ce miroir, dit le *Temps*, pèse exactement 3800 kilogrammes [8377½ lbs]; son diamètre est de 6¾ pieds et son épaisseur 14½ pouces, il coûte 100,000 francs [\$20,000].

"Vous jugez qu'un personnage de cette importance a voyagé en train spécial. Habillé d'un feutre épais mais souple, il fut garni de frettes protectrices en bois tendre